
次回の例会

ゴードンR.マッキナリー

クラブテーマ： RC活動を復帰し更に発展すべく
 会員絆の再構築を

地区スローガン： ロータリークラブに活力と
 輝きのある希望を生み出そう！！！

中野 博美
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寄付金の状況

 2月29日分 累　計 目   標 

ニコニコ箱 17,100円 1,677,000円 3,000,000円

ロータリー財団 12,000円 3,582,840円 4,095,900円

米山奨学金 12,000円 2,044,750円 2,540,000円

ありがとうございました。

今日も元気でロータリーです。 ( 宮﨑茂和 )
寺本委員長、卓話ありがとうございました。 ( 平野洋一 )
わずかでも世界の役に立ちますように。 ( 出雲路康照 )
2 週間後には北陸新幹線 福井まで開業です。 ( 佐々木知也 )
本日も寄付できる喜びを味わっています。寺本さん、卓話ありが
とうございます。 ( 野村直之 )
寺本さん、卓話ありがとうございました。 ( 萬谷光司 )
 各　君

2年振りに平野杯ゴルフコンペを 8月12日に開催することにし
ました。参加される方は予定に入れておいてください。
 ( 平野洋一 )
福井 RAC 豊田様、震災にめげず頑張ってください。青少年奉仕
委員会 寺本委員長、卓話ありがとうございました。滝本さん、今
後もご活躍下さい。 ( 吉田清二 )
先週の 24 日に地区ロータリー初委員として参加しました。地区
委員の諸先輩方、ご指導よろしくお願いします。 ( 清川卓二 )
1905 年 2 月 23 日からロータリー創立 119 周年記念を迎えま
した。創立にちなみ2月23日を世界理解と平和の日としました。
 ( 須賀原和広 )
お世話になりました。東京にお越しの際は、ぜひお声かけ下さ
い。 ( 滝本光男 )
委員長卓話させていただきましてありがとうございました。ガウ
ディープロジェクトに登録のご協力お願いします。ニコニコ箱で
もいいです。ご支援よろしくお願いします。 ( 寺本光宏 )
野路純平
 各　君

山岸委員長のお隣でしたので。 ( 浅井正勝 )
2023 年度経営デザイン認証報告会が 3月14日に開催します。
足羽福祉会の高村理事長は次年度ですが、RC入会希望者です。
 ( 玉木　洋 )
滝本さん、寂しくなりますが、新天地でご活躍を ! ( 辻橋清和 )
委員長と一緒になったので。 ( 山内鴻之祐 )
加藤幹夫・山岸恒一
 各　君

■ 3月14日(木) 
  福井ローターアクトクラブと
    合同例会(夜間)
■ 3月17日(日)
  ドラゴンリバー交流会主催
    (足羽川清掃活動)
■ 3月21日(木)
  地区RLI 委員会卓話
   (安居 継彦地区RLI委員)
■ 3月28日(木)
  花見例会(夜間)
    会場：開花亭
■ 4月   4日(木)
  栄誉行事/
  会員卓話(小川 博章会員)

今後の予定

■ 登録受付 ： 18時00分
■ 開会点鐘 ： 18時30分
■ 閉会点鐘 ： 20時00分

■ 会場：ザ・グランユアーズフクイ
■ 福井ローターアクトクラブと
   合同例会 ( 夜間 )

2024年 3月14日(木)

事務所　〒910-0006 福井県福井市中央1丁目３番１号加藤ビル５階  TEL：0776-25-0633　FAX：0776-24-8622
例会場　ザ・グランユアーズフクイ３Ｆ　TEL：0776-24-3200                       例会  毎週木曜日12：30 ～ 13：30
クラブ会報委員会　委員長：小野田　亮　　副委員長：村田  長隆
　　　　　　　　　委員：竹生  知子・佐竹　新・柳町  剛弘・竹澤  文孝・専田  武志・吉岡  正盛
ソングリーダー♪   ： 木村  憲一　　サブリーダー♪ ： 北島　恬・野尻  章博・竹生  知子・山本  晃司・辻橋  清和・西岡宏二郎・柳町  剛弘・澤田  悟恵
ホームページ    http://www.fukui-rotary.com/    E-mail info@fukui-rotary.com
創立　1950年（昭和25年）10月15日　RI承認　1950年（昭和25年）12月4日（承認   № 7647） 

吉田　清二
上田　祐広
荻原　昭人
角谷　恒彦
初瀬川達郎
岩崎　　新

会長
副会長
直前会長
幹事
会計
会場監督

片岡　正明
斎藤　英夫
奥村　隆司
堀内　康代
萬谷　光司
野村　直之

クラブ奉仕
職業奉仕
社会奉仕
国際奉仕
青少年奉仕
ロータリー財団

清水　盛伸
松田　将裕
滝本　光男
鷲田　泰紀
中山　浩成

副幹事
副会計
副会計
副会場監督
副会場監督

藤井　健夫
山内鴻之祐

監事
監事

宮﨑　茂和
パストガバナー

平野　洋一
ガバナーノミニー

■  3 月  15 日 ( 金 ) 三国 12：00 ～ 12：30
  三国オーシャンリゾート＆ホテル
    フロント
■  3 月  29 日 ( 金 ) 三国 12：00 ～ 12：30
  三国オーシャンリゾート＆ホテル
    フロント 
■  4 月    4 日 ( 水 ) 福井フェニックス　17：00 ～ 
  ザ・グランユアーズフクイ 1階
  カフェテリアテリア前

ビジター受付

ロータリー財団増進特別寄付金

米山奨学特別寄付金

ニコニコ箱
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2024年3月7日　第3572回本日の例会

3 月は「水と衛生月間」です。 －地域に暮らす人と一緒に水と衛生についての関心を喚起しよう。－

2023-24 年度  会 長

吉田  清二
「景気 or 不景気」

　御存じの様に今年はうるう年。2月 29 日は 4年にいちどの貴重な日です。又うるう年は夏季オリンピツク
大会の開かれる年でもあります。

　先回は昼の例会を初めて休みました。コロナは統計上は下火になった事もあり、一機に学会、講演会が再開され、昼出席し
なければならない会も復活しています。金沢や京都や東京に行く事が多いですが、円安の影響か外人を中心に観光客は増えて
いる様です。物価は上昇し、特に観光地では土産物や食事代を中心に 1.5 倍位に高騰している印象です。
　残念ながらコロナは未だ完全収束していませんし又インフルエンザ Bが加わっています。
　最近GDP（Gross Domestic Product）がよく話題になっています。GDPとは「国内総生産」のことを指し各国の景気のバロ
メーターになりますが、日本のGNP は 1968 年にはア メリカに次ぐ第 2位でしたが、中国に抜かれ昨年（2023 年）にはドイ
ツにも抜かれ４位に転落しています。その原因には国内購買力の低迷にあり、更にその主たる原因は国民の給与が上がらない
為だそうです。確かに株価だけは上昇していますが、好景気の実感は今の所無いですね。皆さまはどうでしょう。景気、不景
気は国民の健康状態にも様々な影響を与えます。これから物価上昇と共に収入も上がり、どんどん景気が好転していく事を期
待したいですね。
　本日はクラブフォーラムです。青少年奉仕委員会 寺本委員長卓話、よろしくお願いいたします。

会長挨拶

12 時 30 分 開会点鐘　
 会長挨拶
 栄誉行事
  在籍御祝 /  中山 浩成 (5 年 )
  誕生日御祝 /  清水 則明、中広  久、橋本 一也、前川 小百合、
   須賀原 和広、出雲路 康照、藤本 潤一、
   木村 佳美、木村 憲一、開発  毅
  配偶者誕生日御祝 /  清水 嗣能、坂本 安夫、田畑 賢一、斉藤 信二、
   長谷 美左子、塚本  明、梅井 啓介、油谷 啓司、
   岩﨑  新、長谷川 英一
  結婚記念日御祝 /  吉岡  勉、塚本  明、田畑 賢一、上田 祐広、
   後藤 正邦、北島  恬、片山  元、菅原 将高
 委員会報告・幹事報告・その他
 ゲスト卓話 /まちづくり福井㈱　代表取締役社長　松尾 大輔様
  演  題「北陸新幹線開業と中心市街地のまちづくり」
13時 30 分 閉会点鐘

2023 キャリア教育講座 in 啓新高等学校　実施報告
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　キャリア教育推進委員会　委員長　長谷  美左子
【事業目的】　職業を通して得た経験や知識を、次世代を担う青少年に伝え未来の地域作りに貢献する。
【実施詳細】　2023 年 12 月 14 日 ( 木 )　14 時 10 分から 16 時 40 分　　　
 　　参加者　　特進コース 1、2年生　50 名 (2 年生のみ文系・理系の別有り )
　　　　　　①会員 1名と会員企業の若手・中堅社員 1名のペアまたは社員 2名で対応で、グループの講師を務める。
 　　②グループは、会員と 1グループ生徒約 4名程度の組み合わせとする。
　デスカッションのテーマは、学生から社会人になったときの経験や仕事を通じて学んだことや思いを伝える。また、双方向
の話し合いができる様に生徒に質問し回答を求め、生徒たち自身の意志と力で次代を切り拓いていくことを応援する話になる
様に工夫する。（失敗や挫折の経験談なども含む）単なる進路選択に関する話だけではなく、地域社会や業界、経済などの話題
を取り入れ、県内の企業に興味や関心を持つきっかけを作り、進学や就職時に活かされる情報を提供する。

【委員会から一言】
　今期も無事にキャリア教育講座を実施させていただくことが出来ました事に安堵しております。福井ロータリーの会員企業
の皆様のご協力あり、こちらの事業が継続的に運営されいることに改めて感謝いたします。大学進学を目指す生徒の方々のレ
ポートによると今後の進路決定に向けて大いに参考になったようですし、楽しい時間であったと報告を受けております。
　VUCA時代だからこそ、自分の可能性を広げていく機会を持ち、自分らしさを大切に社会に順応していく力を身に付けてい
ただきたいと思います。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　    



● 現在会員 132名
● 出席者 74名
● 欠席者 47名
● 出席免除者欠席 11名
● 今回例会出席率 61.2％

● メークアップ 36名
● 欠席者 29名
● 修正出席率 80.0％

  2 月 1 日 ●メークアップ　　　城戸利枝(2/10 地区 2023-24年度 第2
回 合同地区委員会)、白江文夫(2/18 地区IA委員長並びにIAC
顧問会議)、渡邉義信、村中洋祐、野村直之、長谷美左子、藤
本潤一、木村憲一、清川卓二、増田喜一郎(2/24 2024-25年度 
第1回 合同地区委員会)、渡邉義信、後藤正邦、中田善弘、細
江究、森川圭造、村中洋祐、藤本潤一、増田喜一郎、前川小
百合(2/24 ガバナー杯野球大会 前夜祭)、須賀原和広(2/28 地
区 RLI委員会)、2/29 炉辺会談 第4班 14名 各　君

 2024 年  2 月 29 日　　第 3571 回　

委員会報告

例会報告

クラブフォーラム ( 委員会卓話 )

退会挨拶

　皆さんこんにちは。社内の人事異動で東
京の方へ赴任となりました。福井を離れる
のは本当に残念ですけども福井 RCを退会さ

せて頂くという事で一言ご挨拶をさせて頂きます。
　私、2020 年に入会を致しまして約 3年間、皆様には大変お
世話になり、ありがとうございました。一年目の活動では親
睦活動委員会に入らせて頂いて、色々活動していきたいなと
思っていましたけれども、コロナの真っ只中という時期でご
ざいまして、例会も含めて中止になったり、色々な制限があっ
たりだとかで通常の親睦委員会の活動ができない状況でした
けども、それでも皆さんに色々楽しんで頂きたいという事で
委員の皆と話し合ったりだとか、少しでも楽しんで頂ける事
を模索しあった事が思い出です。
　2年目ですがプログラム委員会の方で委員長を仰せつかり
まして、例会を彩る卓話の運営をしっかりできるのかなと心
配ではありましたけども、蓋を開けてみると会員卓話の方で
は、皆さん快く引き受けて頂けましたし、ゲスト卓話の先生
も皆さんから多数ご紹介を頂けましたので、本当に皆さんに

助けられた有難い支援でした。
　私、例会の方で是非ソングリーダーを一回やってみたかっ
たなと思っていました。軽妙な語りと軽々とタクトを振るう
事に憧れをもっておりましたので、そこが少し残念です。
　仕事の方では、北陸新幹線が開業一年前という事で機運醸
成の取り組みですとか、開業後の賑わい創出なので、特に福
井桜マラソンの運営とかに携わっておりましたので、これを
見届けられないと言うのが残念ではあります。東京へ行きま
して関東圏の方々に少しでも福井をしっかり推しながら、観
光の創客に注力していきたいと思っています。私の後任には
現在東京支社長の林 明美が着任する予定になっております。
ロータリークラブへの入会は正式に決まっておりませんが、
是非皆さんと一緒に活動をして頂いてロータリークラブを盛
り上げていって貰えるように私も後押しを
したいなと思っています。その時は皆さん
よろしくお願いいたします。
　最後になりましたけど福井 RCそして会員
の皆様のご健勝とご多幸を祈念致しまして
私の退会の挨拶とさせて頂きます。改めま
して三年間本当にお世話になりました、あ
りがとうございました。

滝本  光男 会員

　一言皆様にお願いがございます。
　4月 20 日の「福井ローターアクトクラブ
創立 35 周年記念式典」でございます。

　昨日、〆切でしたが、まだ 50 名の方から回答を頂いており

ません。この 50 名の方が全員参加して頂いてもなかなか苦
しい状況です。欠席で出された皆様におかれましても他団体
のイベントがあると聞いておりますが、どうかこの 35 周年
記念式典をお願いしたいと思っておりますので、よろしくお
願い申し上げます。

青少年奉仕担当  萬谷  光司 理事

　いつもお世話になっております。２点お
願いがございます。

　一点目は萬谷理事からもお話し頂きました創立 35 周年記
念式典について、我々ローターアクトの 35 周年は、一生に
一度、クラブ発足してから一度きりしかないものです。そう
いったことも踏まえてお考え頂ければなと思っております。
数年前にローターアクトクラブが青少年奉仕プログラムから
外れて独立するという形になりましたが、今、基礎を改めて
一から創りなおすという段階にある過渡期の我々に、皆様の
視点から見て意見を頂いて、これからのローターアクトの方
向性や奉仕活動の意義を我々も学んでいきたいと思っており
ますので、是非ご参加頂ければなと思っております。出来る
限りのことをしたいと思っておりますので、式典への参加回
答頂けると非常に助かります。4月 20 日（土）12：00~16：
00 を予定しています。途中までのご出席でも良いのでお考
えいただければなと思います。
　もう一点、3月 23 日（土）エルパさんの方で 35 周年記念
事業をさせて頂きます。内容は本日、会報へ挟ませて頂いた
資料を見て頂ければなと思うのですけど、奉仕活動として二

つありまして「ＳＤＧｓ」を体験するという事で紙漉き体験
とフードドライブ衣類回収を考えております。食品・衣類を
お持ちいただくとか当日運営を手伝って頂くという形でも構
いません、いずれかの方法でご協力頂ければなと思います。
　当日、食品・衣類を持ち込めないという方は、資料に書い
てある gmai へ連絡頂ければ前日まとめて回収させて頂くこ
とも可能ですので気軽にお問合せ頂ければなと思います。
　最後に地震の事ですが、私個人的に支援物資を頂いても送
ることができない為、できれば寄付金の方でお願いします。

福井ローターアクトクラブ　
豊田  和希 直前会長

　青少年奉仕委員長を 4年させていただきまして、その 4年間報告と最後にお願いをさせていただければと
思います。
　取組みは 2017-18 年度で、今年で 7年目です。7年前から事業名をカイロス・リーグにました。

　カイロスリーグとは、インターンシッププロジェクト、ガウディプロジェクト、ガイアプロジェクトの３つで構成、対象施
設は福井市の「ほほえみの郷」と越前市の「一陽」の 2ヶ所を支援。高校 3年生は毎年５～ 10 人くらい。
　インターンシップはコロナがあったために3年間で1回、今年はインターンシップを昨年したので、職場見学会を3月27日に、
寺本鉄工、清川メッキ工業、エスポワールの職場見学会を予定です。
　進学支援事業は、あまり相談されることが少ないので、実績はありません。進学を希望しな
がら、経済面や生活面の不安から断念せざるを得ない子どもは少なくない。
　「ガウディプロジェクト登録のお願い」を 4月の初旬に全会員に送ります。4月末までに登録
をしてもらい、5月末までに冊子を作ります。（毎回手作り）A4サイズ、23 社なので 24 ページ
で、毎年、色違いにしています。内容は、普通の就職用の冊子と同じく、企業名、事業内容、
企業理念、会社概要、募集する職種、初任給などと会社の写真。令和 5年の 6月にだけ、大野
の偕生慈童苑にも配布しました。直接、子ども達にあって説明はしていません。高校の就職担
当の先生に福井ロータリーと、この事業の説明、面接枠、通常通りの選考開始と祭用内定の開
始及び、他の応募者と公平に選考だけど、少し加点をお願いします。
【特定非営利活動法人　親子関係支援センター　やまりす】について
　・場所は福井市月見町。設立認証年月日：2020 年 1月 7日　( 定款に記載された目的 ) 　この法人は、児童養護施設や里親
宅で暮らす児童やその保護者および施設等を退所した者、また地域において子どもの家庭養育に不安や悩みを抱えている者等
に対し、居場所づくりや、相談の場を提供し、これらの者の生活の安定や、福祉の向上に寄与することを目的とする。
福井ロータリーと「やまりす」との契約内容
　○ 契約金：1人、年間 35 万円（1人増えることにﾌﾟﾗｽ20,000 円）　○ 入社前に、児童養護施設、受入れ企業との面談調整 
　○ 最低 1ヶ月に 1回は訪問し、子どもの精神的支援　○ 弁護士と連携した支援（親とのトラブル）
　○ 受け入れ企業の相談窓口　○ 3 ヶ月に 1回、福井ロータリーに報告書提出
【4年間、青少年奉仕委員長をさせていただいてわかったこと】
　児童養護施設の存在　…　児童福祉法 41 条で「児童養護施設は、保護者のいない児童、虐待されている児童など、環境上
養護を要する児童を入所させて、これを擁護し、あわせて退所した者に対する相談、その他自立のための援助を行うことを目
的とする施設」と定義されています。入所対象者は、満 1歳から満 18 歳に達する者です。（※2024 年 4月より利用制限緩和）
「社会的養護の対象になっている子どもは 2020 年 3月末現在で全国で約 4万 2千人、このうち約 2万 4千人が児童養護施設
で生活しています。福井県にはこういった児童養護施設は 5ヶ所（福井市、越前市、鯖江市、大野市、敦賀市）あり、約 200
人が入所しています。
　現行の福祉制度による支援
　（１）退所後の経済的支援（10 万円分の最低限の生活用品）➡　退所時だけ
　（２）退所後半年をめどに電話や家庭訪問による確認　➡　半年に 1回だけ（子どもの状況に応じて必要）
　現行制度では対応できない課題
　（１）退所後の経済的支援、（２）就労定着に向けた精神的支援、（３）生活の支援（金銭管理やごみの出し方など）➡ここを
福井ロータリーで支援＝ガウディプロジェクト（就業支援事業）　※支援期間は成人するまでの 2年間
　現行制度では対応できない課題を福井ロータリーで支援
　(1) 退所後の経済的支援（施設を退所時に新生活の支援金として国から 10 万円）
　○ 当クラブより就業支援金として 10 万円　○ 就業受け入れ企業がアパートを用意し、礼金、敷金と月々 2万円を超える分
の負担（受援者の負担は最大 2万円まで）※企業様にお任せ
　(2) 就労定着に向けた精神的支援・生活の支援（金銭管路やごみの出し方など）
　○ 本来なら、当クラブで出来ればいいのですが、（虐待をしていた親の関与が・・・）
　○ 特定非営利活動法人　親子関係支援センター「やまりす」による精神的支援（相談相手）※3年間に延長
　現在の児童福祉法では、高校を卒業する18歳で施設を退所しなければなりません。でも、親元には帰れません。というか帰っ
てはいけません。なぜかというとまた虐待が始まったり、就職してお金を稼ぐようになった子どももお金を親が巻き上げるか
らです。だったら、誰かが守ってあげるしかありません。18 歳の子どもは何も世間の事を知らず、相談する者もいません。
　本来なら施設の職員が見てあげられればいいのですが、職員の人数も足りない中、現状は入所している子どもたちの世話で
いっぱいいっぱいなのです。
　この 4年間で、清川メッキ工業様（清川会員）に男子 1名、ラニイ福井貨物様（清水パスト会長）に 1名を受け入れてもら
いました。4月からはあらたに 1名をラニイ福井貨物様に受け入れてもらいます。4年間でたったの 3名です。毎年 10 名近
く施設を退所する子ども達がいるみたいですから、残りの 30 名以上は、まったく支援がない会社に就職されたと聞いています。
　やまりすさんからは、この福井 RCのガウディプロジェクト（就業支援事業）がなければ、100％会社を続けられていてな
いだろうと言われています。養護施設の方の話では退所した子どもからの相談は「仕事をやめた」「家賃が払えない」「消費者
金融にお金を借りてしまった」「働いたお金を親に取られる」というのが圧倒的に多いらしいです。そういう子ども達を 1人
でも減らしたいです。そのためには福井ロータリーが少しでも経済的支援をしてあげる事、「やまりす」と契約して、精神的
支えになってあげる事が大事です。でもそのためには、福井 RCの会員様の企業に就職して、ガウディプロジェクトに登録し
てもらう必要があります。ですから、子ども達が選べる企業を 1社でも多くするために、登録のご協力をお願いしたいです。
青少年奉仕委員会の活動の財源はニコニコ箱です。そちらにご支援いただてもありがたいです。4月頃に登録の募集をします。
宜しくお願いします。私は来年度委員長を変わりますが、引き続き宜しくお願いします。

青少年奉仕委員会　寺本  光宏 委員著

幹事報告
幹  事　角谷  恒彦

①　能登半島地震災害支援の義捐箱を回し
ますのでご寄付をお願いいたします。
②　次週 3月 7日の例会についてご連絡で
す。当初　例会内容をクラブフォーラム　
テーブルディスカッションとしておりまし

たが、ゲスト卓話とし、「まちづくり福井 松尾社長」に卓話
をいただく事になりました。
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